

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

ADMON.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 11 de Agosto de 1905.

## ACTUALIDAD

Apenas si se nota en nuestra ciudad ese movimiento y esa animación propios en vísperas de feria.

Al pasar las gentes por la plaza de la Constitución, miran con la mayor indiferencia esas dos filas de casetas que allí han sido instaladas para los pocos feriantes que se atreven á venir, y exclaman: ¡esto ha concluido!

Los más ancianos nos recuerdan aquellos buenos tiempos cuando existía la plaza de toros junto á la iglesia de San Agustín.... ¡ah, que ferias! El comercio y la industria hacían esos días su agosto de veras. ¡Como que era mucha la afluencia de forasteros!

Después, la gente joven guarda entre sus recuerdos más gratos las ferias y fiestas de los últimos años, cuando estaba encargado de la alcaldía el Sr. don Francisco Roman Grech: ¡y aquello que se hacia lo criticábamos por que se nos figuraba poco! ¡Ya lo quisiéramos en la presente temporada!

Ahora falta el indispensable aliciente, no lo dudamos, como es plaza donde celebrar corridas de toros y todos aquellos espectáculos, que por sí se costeaban y que eran el alma de la feria; pero es que no se pide un programa de festejos rumbosos, si no tan modesto como lo permitan los medios de que se puedan disponer.

¿Qué atracción promete la feria en el año actual? Nueve noches de música en la plaza de la Constitución y no cuentan ustedes más, por que no puede haber menos.

Muchos son los que opinan, y nosotros entendemos que tienen razón sobrada, que visto el municipio en la imposibilidad material de organizar un programa de fiestas digno de la importancia de Orihuela, debió suprimir la

feria por completo pues hacer lo contrario resulta ridículo para todo el vecindario. En cambio esas nueve noches que se anuncian de música en la plaza de la Constitución, sustituyéndolas por nueve veladas en la Glorieta, hubiera dejado en mejor lugar á los señores del Ayuntamiento y á la ciudad.

Pero dejemos esta y recordemos la feria de ganado tan concurrida y tan importante en no muy remota época. Después ha ido decreciendo de modo, que al presente, ya no merece el nombre de tal.

Está justificada la decadencia de la primera, por la falta de plaza de toros y por que la abundancia de bazares y tiendas, donde pueden proveerse los vecinos, en cualquier fecha de lo necesario. Y si por casualidad no se encuentra el objeto en los establecimientos de la localidad, está ahí el ferrocarril, el telégrafo y otros medios que antes no existían. Bajo este punto de vista, las ferias no tienen ahora razón de ser; pero la segunda, las del ganado, sí: ¿por qué no se la hace caso en nuestra ciudad?

En otros sitios, particularmente en los pueblos andaluces, durante las ferias, se establecen premios para estímulo de los ganaderos, que presentan mejores ejemplares de las razas caballar, vacuna etc.; este procedimiento ha sido últimamente imitado por más de una población de otras distintas regiones.

En Orihuela se perderá todo. Bien dicen los que pasan por la plaza de la Constitución á la vista de esas dos filas de casillas que allí se han puesto... ¡esto ha concluido!

## EL CORAZÓN

Explicando una tarde anatomía

un sabio profesor,  
del corazón á sus alumnos daba,  
perfecta descripción.  
Anonadado por sus propias penas  
la cátedra olvidó;  
y á riesgo de que loco lo creyeran,  
con alterada voz  
— Dicen, señores— exclamaba pálido —  
que nadie consiguió  
vivir sin esa víscera precisa;  
¡error, extraño error!  
Hay un sér de mi sér, una hija mía,  
que ayer me abandonó;  
¡las hijas que abandonan á sus padres  
no tienen corazón!  
Un estudiante, que del aula oscura,  
se oculta en un rincón,  
mientras los otros, asombrados, oyen  
tan público dolor,  
sonriendo á un amigo y compañero,  
le dijo á media voz:  
— ¡Piensa que á su hija el corazón le  
(falta  
y es que lo tengo yo!

Eusebio Blasco.

## Días estivales

(IMPRESIONES.)

En estos interminables días del estío, á la hora tácita y bochornosa de la siesta, cuando ese nuestro sol africano arroja diluvios coruscantes de oro y de fuego sobre la tierra, que dormita en letárgica calma, y no sopla ni un hálito de brisa refrescante, mientras agitan rabiosamente las cigarras sus hélitros metálicos, la inercia y la modorra que se apoderan del cuerpo, trascienden al espíritu. Y después, llegada la tarde, en las serenas y gratas horas vespertinas, al agitarse las hojas de los árboles por el impulso de blando céfiro, que es co-

mo la respiración del suave alentar de todas las cosas que despiertan, nada como salir de la urbe, abandonando las caldeadas casas y las estrechas calles, donde el aire que se aspira es efluvio de lava ardiente y de polvo calcinado, y ponerse en contacto con el reino vegetal, que verdeguea en el valle reidor.

Distraídos en cosas frívolas, acostumbrados á su espectáculo, no sabemos justipreciar esa encantadora huerta, que aprisiona en amoroso abrazo nuestra vieja y perezosa ciudad moruna. Un vate y crítico inglés, uno de los más eminentes entre los contemporáneos, después de haber recorrido como *tourista* los países más bellos del mundo, al atravesar nuestra vega, se le ocurrió pensar que el edén que describió su compatriota Milton en su poema «El Paraíso Perdido», hubo de estar aquí situado, en la antigua *cora de Todmir*, tan encomiada por los dulces poetas musulmanes (1).

Es la época fecunda en que la tierra ha henchido todas las ubres de su incansable seno maternal y ha derramado profusamente el cuerno de Amaltea. El dios Pan, que ha ensayado en su flauta un epitalamio para las bodas de Afrodita, sonríe ahora á su placer, al pensar que su compañero Dióniso pronto se ceñirá la cabeza coronándose con los verdes pámpanos y las doradas uvas de la próxima vendimia; y los lascivos Sátiros helénicos, trementes por el deseo, persiguen con más ardor por entre la espesura á las retozonas Ninfas de provocativos pechos y mórbidos cuerpos gláciles, que sueltan al aire la rubia y ondulada cabellera.

A la puerta de la humilde barraca, bajo el tupido emparrado, de donde pende húmedo y fresco el botijo entre los apiñados racimos de oro, la apuesta huertana de ojos negros soñadores con profundas ojeras y labios lujuriosos, de pura raza semítica, espera impaciente la hora en que los labriegos regresan de la cotidiana tarea. Y ellos, mientras tanto, inclinados sobre los surcos para convertirlos en matrices dispuestas á recibir y fertilizar las semillas prolíficas

(1) Pueden verse los sentidos versos de Abuabdála Mohámed, hijo de Alhadad, llamado ordinariamente el poeta Andalosí.

y germinadoras, sufren resignadamente sobre las espaldas sudosas y las atezadas carnes las quemaduras de un sol canicular que cae á plomo, cantando siempre la fecundante oración del trabajo, la más útil y la más santa de todas las oraciones. Y al verles tostados por los implacables rayos febeos, bajo un cielo inundado de intensa luz que ciega, sin una brisa que refrigere sus rostros encendidos, acuden á mi imaginación los oscuros corredores y los amplios y frescos claustros de los conventos, donde los buenos padres encomiendan á la sombra y en plácida y beatífica quietud nuestras almas al Dios equitativo de las Eternas Justicias; y pienso también en los suntuosos recintos de las catedrales góticas, sumidos en grata penumbra, donde se adora al Crucificado entre la plata de mil ricos ornamentos.

Aunque para templo, amable, grandioso y augusto, ninguno como el santuario excelso de la Naturaleza, en la plenitud de su poderosa gestación, que tiene por bóvedas y doseles los infinitos ámbitos y las azules concavidades del firmamento; donde son brocados y tapices las nubes irisadas; lámparas, las innumerables estrellas; viril sacro, incomparable *Sancta Sanctorum*, el almo sol vivificante; hostia consagrada, la misteriosa luna de albura eucarística; músicos, los pájaros cantores; eterna salmodia, el eurítmico suspirar de las auras y el argentino murmurio de los arroyuelos; perfumado y odorífico incienso, todos los aromas exhalados por las corolas de las flores, palpitantes corazones ideales, abrasados en célicas pasiones eróticas, y que elevan continuamente, arrobadas en éxtasis hierático, místicas oraciones, el solemne hosanna de la creación triunfadora en su perpetuo apoteosis....

¡Divina Naturaleza! Si todos los hombres supieran percibir tus materiales encantos, descifrar los enigmáticos jeroglíficos de tus íntimas reconditeces y penetrar en los abísmicos arcanos donde mora tu ánima, que es la Poesía; en tí hallarían la realización de todas sus ansias nunca satisfechas y el cumplimiento y la exégesis de todas sus quimeras y de todos sus ideales....

Kandal.

Orihuela, 11 de Agosto de 1905.

## INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de este periódico.

Se vende un piano nuevo y en inmejorables condiciones, de la casa Estela. Para probarlo y verlo, en la calle de Muñóz, casa de Rogel.

En el molino del Barrio de San Pedro á cargo de nuestro querido amigo D. Enrique Riquelme, se hicieron ayer con un lisonjero éxito las primeras pruebas de la turbina «Puigjaner» instalada por el inteligente mecánico D. Enrique Albert, de Barcelona, en dicho establecimiento.

Los ensayos hechos y que presenciaron muchas personas, á la vez que llevaron al ánimo de todos los concurrentes la convicción de que el sistema de turbinas titulado «Puigjaner» es recopilación de cuanto hay hoy de perfecto y recomendable en esta clase de motores de nueva invención, superiores á los demás sistemas de producción nacional y extranjera, nos pusieron también de manifiesto la habilidad é inteligencia del joven y experto montador de la casa constructora señor Albert, el cual está recibiendo muchas felicitaciones por lo bien que ha desempeñado su cometido, siendo muy aplaudido por los inteligentes su trabajo hecho en muy pocas días y con el mejor resultado.

Anoche se celebró en el «Café Modernista» el segundo concierto de la temporada.

El terceto que dirige el joven pianista don Gerardo Isidro, interpretó admirablemente el programa anunciado, siendo muy del agrado del público las obras ejecutadas.

Con tal motivo se vió muy concurrido hasta altas horas de la noche dicho establecimiento de recreo, en donde hubo mucha gente y animación.

Los representantes de Alemania y Francia en Tánger han sometido al Sultán los acuerdos de las naciones acerca de los puntos sobre que ha de versar la conferencia, que ha de celebrarse para tratar de la cuestión de Marruecos.

Según el ministro de Estado, el punto para tener la Conferencia no está aún designado.

Por el Gobierno Civil de Alicante, de acuerdo con lo informado por la Comisión provincial, se ha acordado desestimar el recurso entablado por D. Antonio Pescetto Balaguer, contra la orden dictada por esta Alcaldía prohibiendo atravesar los andenes de la carretera de la Estación para extraer de los bancales colindantes los frutos recolectados en los mismos.

El Sr. Gobernador confirma la orden dictada por el Sr. Alcalde, declarándola ajustada á la Ley y dentro del círculo de sus atribuciones.

Telegramas recibidos de San Sebastián, comunican las manifestaciones hechas por el ministro de jornada á los periodistas.

El Sr. Mellado ha confirmado la noticia que ha circulado en Madrid, suponiendo que el viaje del marqués de la Vega de Armijo á San Sebastián, lo inspiraba otro asunto distinto del que se había dicho.

Según el ministro de Instrucción pública, el viaje del expresidente del Congreso, lo motivó principalmente el nombramiento de Presidente del Senado.

Los señores Montero Ríos y Vega de Armijo convinieron en quien ha de ser nombrado para este alto puesto.

El Sr. Mellado se reservó el nombre del designado, manifestando únicamente que es un capitán general del ejército.

Este es el general López Domínguez.

Varios conocidos jóvenes de esta ciudad amigos nuestros, entusiastas del arte de Cúchares y Montes, que en cierta época cuando existía la plaza de toros en el camino de Bigastro mostraron ya sus facultades ante el público orcelitano, están organizando dos corridas de novillos, que tendrán lugar los días primeros y segundo de feria, por la tarde, en un espacioso corralón.

Se lidiarán dos bravos toretes, probablemente de la renombrada ganadería de don Juan García, vecino del camino de Beniel.

Un día de estos publicaremos el nombre de los lidiadores y de las presidentas.

El que no se divierte, es por que no quiere.

Veremos los Pepe Hillos del año 1892 como se encuentran de facultades en 1905.

Según leemos en nuestro colega local «Unión Republicana», este ha recibido una carta del actual alcalde de Albaterra Sr. Box, manifestando su decidido propósito de retirar la candidatura que pretendía dicho señor para diputado provincial.

En los círculos políticos de la corte se dice que la conferencia internacional que debía celebrarse sobre la cuestión de Marruecos, no se celebrará.

Hem os recibido una carta de información, del corresponsal de EL DIARIO en Torrevieja. Mañana la publicaremos.

## HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único : Ptas 1.75 el bote.

## Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche heleda: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

## SOMBRERERIA

DE

## Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

## COLEGIO DE SANTO TOMAS DE AQUINO

(DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA),

clases de dibujo y asignaturas de carreras especiales compatibles con las correspondientes á la 2.<sup>a</sup> enseñanza)

En este colegio dirigido por Sacerdotes residente en la localidad, se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Todas las clases darán principio el día primero de Octubre y terminarán, las de 1.<sup>a</sup> enseñanza el último día del mes de Junio, y las del Bachillerato la víspera de los exámenes oficiales.

Pidanse reglamentos á la dirección.

## CROPIES

### Bálsamo Odontálgico

Este reciente y prodigioso descubrimiento, ha venido á evitar la dolorosa y expuesta operación de extraer las muelas, pues con la aplicación de este bálsamo, se quita instantáneamente el dolor; reconstituye y fortalece el nervio dentario: por lo cual se recomienda su uso á toda persona que sufra este mal, y verá sus excelentes efectos curativos.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE

D. Esteban Ruiz García. *Fumilla.*

D. Ricardo Tomás Lorenzo. *Yecla.*

D. Enrique González Palacios. *Hellin.*

Alicante: D. REMIGIO ROMERO. Drogueria.

Albacete: SRES. MATARREDONA

H.MOS.—Drogueria.

Murcia: D. ANTONIO RUIZ.—Farmacia.

Alcoy: DROGUERIA DEL SOLDADO.

Orihuela: D. JOSÉ BALAGUER.

Y principales Farmacias y Droguerías de España.

Vale 3 pesetas frasco.

Imprenta de Luis Zerón

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup>	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup>	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. <sup>a</sup>	0'10	0'30	1,50	3'00

## ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por  
cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Máquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril  
SINGER

Concesiones en España:

ACCOOK y C.<sup>a</sup>

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

Agencia de encargos  
DE

**PASCUAL MARTINEZ**

SERVICIO FIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torrevieja y vice-versa

**DESPACHOS**

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Diego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torrevieja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana.

Salidas de Orihuela para Torrevieja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

**El Diario**

Sr. D.